

LE PRIX COURANT

(THE PRICE CURRENT)

REVUE HEBDOMADAIRE

Commerce, Finance, Industrie, Assurance, Propriété Immobilière, Etc.

EDITEURS :

LA COMPAGNIE DE PUBLICATIONS COMMERCIALES

(The Trades Publishing Co.)

42, Place Jacques-Cartier, - MONTREAL

TELEPHONE BELL MAIN 2547

ABONNEMENT	MONTREAL ET BANLIEUE - \$2.00	PAR AN.
	CANADA ET ETATS-UNIS - \$3.00	
	UNION POSTALE - - - - - Frs \$0.00	

Il n'est pas accepté d'abonnement pour moins qu'une année complète.

L'abonnement est considéré comme renouvelé si le souscripteur ne nous donne pas avis contraire au moins quinze jours avant l'expiration, et cet avis ne peut être donné que par écrit directement à nos bureaux, nos agents n'étant pas autorisés à recevoir de tels avis.

Une année commencée est due en entier, et il ne sera pas donné suite à un ordre de discontinuer tant que les arrérages ne sont pas payés.

Nous n'accepterons de chèques en paiement d'abonnement, qu'en autant que le montant est fait payable au pair à Montréal.

Tous chèques, mandats, bons de poste, doivent être faits payables à l'ordre de : "LE PRIX COURANT."

Nous nous ferons un plaisir de répondre à toutes demandes de renseignements. Adresses toutes communications simplement comme suit :

LE PRIX COURANT, Montréal.

CA ET LA

On rapporte que les maîtres de poste généraux de la Grande-Bretagne et du Canada étudient un projet pour mettre le taux des communications télégraphiques entre la Grande-Bretagne et le Canada à un penny (deux cents) le mot.

La "tourmaline", pierre précieuse qu'on appelle aussi aphrisite, aimant de Ceylan, ou "schorl électrique", est ordinairement noire. Il s'en rencontre cependant des rouges, les "rubellites", des bleues, les "indicolites", et des vertes, qu'on appelle souvent "émeraude du Brésil". Les tourmalines deviennent électriques quand on les frotte ou qu'on les chauffe.

Tout le monde connaît l'étymologie du mot papier, "papyrus". Chose curieuse, cette étymologie se retrouve dans la langue d'un grand nombre de peuples : "papuros", en grec, "papyrus", en latin, "paper", en anglais, "papier", en allemand, "papiro", en italien, "papel", en espagnol, etc.

On estimait généralement jusqu'ici que les aveugles avaient certains sens—en particulier le toucher—très développés. A la suite de longues observations sur les aveugles de l'Institut de Mulhouse, le docteur Griesbach tend à conclure contrairement à l'opinion admise, que l'infirmité d'un sens entraînerait plutôt la faiblesse des autres. Dans la majorité des cas, dit-il, un aveugle ne reconnaît pas mieux qu'un voyant la direction des sons et ses sens de l'odorat et du toucher sont moins développés que chez un être normal. S'il nous paraît aisé à éviter les obstacles, c'est grâce à un effort d'attention constant.

Les chiffres concernant les importations prouvent que les exportations n'indiquent pas une amélioration pour l'indus-

trie Anglaise. Les exportations de fer et d'acier de la Grande-Bretagne se sont élevées en août, à 351,417 tonnes brutes contre 357,030 tonnes en août 1908. Le total pour les huit premiers mois de cette année était de 2,830,304 tonnes, comparé à 2,867,086 tonnes au 1er septembre 1908.

Les exportations du rail en août étaient de 52,273 tonnes contre 48,069 tonnes en août 1908. Pour ces huit mois les exportations de rail étaient de 400,081 tonnes, contre 301,456 tonnes au 1er septembre 1908. Plus de la moitié de cette augmentation est comprise dans les exportations dans l'Argentine, tandis que les exportations aux Indes Anglaises et dans les colonies portugaises de l'Est de l'Afrique indiquent une augmentation considérable. Les exportations de tôles galvanisées étaient de 305,293 tonnes pendant les huit premiers mois de cette année, contre 252,012 tonnes pendant les huit premiers mois de 1908. Les exportations des feuilles de zinc étaient de 286,951 tonnes au 1er septembre de cette année, un accroissement de 16,000 tonnes sur la même période l'année dernière. Les exportations de feuilles de zinc aux Etats-Unis étaient de 39,927 tonnes et de 48,891 tonnes respectivement pendant les périodes de huit mois de 1909 et 1908.

Les importations anglaises de fer et d'acier se chiffrent à 792,477 tonnes pendant les huit premiers mois de cette année, un accroissement de 89,000 tonnes sur les chiffres de la période correspondante l'année dernière.

L'accroissement le plus important concernant les importations de barres de fer en feuilles et "billet", s'élevaient à 363,082 tonnes au 1er septembre de cette année, contre 319,063 tonnes au 1er septembre 1908.

La North British Locomotive Company vient récemment de terminer et de mettre à l'essai, la première locomotive à turbine à vapeur, l'expérience a très bien réussi.

Le tantalum est un "métal rare", de peu d'importance. Le seul usage pratique auquel il est employé, consiste dans la fabrication de filaments pour les lampes électriques. Le pouvoir éclairant de la lampe tantalum est plus grand que celui de la lampe au carbone, mais moindre que la lampe avec filaments de tungstène.

On peut faire 20,000 filaments de 20 bougies avec une livre de tantalum, cependant sa vente n'est pas considérable. A l'heure actuelle, c'est probablement de l'Ouest de l'Australie que l'on retire le tantalum des manganotantalates. Les Etats-Unis n'ont produit aucun minerai de tantalum en 1908, d'après F. L. Hess, dont le rapport sur les nombreux métaux rares forme un chapitre du livre "Resources minérales des Etats-Unis", année 1908, publié par le Geological Survey. Le tantalum que l'on emploie dans la fabrication des lampes de ce pays est fabriqué en Allemagne et importé à raison de \$300 ou plus la livre.

Pour obtenir un ciment universel, mélanger 4 parties de plâtre d'albatre et 1 partie de gomme arabique bien pulvérisée avec une solution à froid de borax saturé en une pâte épaisse. Ce mélange donne un ciment bon à de nombreuses usages; à savoir: pour la pierre, le verre, les objets en os, en marbre et possède la qualité agréable de ne pas se solidifier immédiatement après l'avoir mélangé, mais seulement que 24 à 30 heures après.

Si l'on demandait aux américains quelle est la plus haute montagne des Etats-Unis, ils vous répondraient probablement le Mont Rainier.

C'est cependant au Mont Whitney qu'appartient le record de la hauteur puisqu'il a 14,501 pieds au-dessus du niveau de la mer et que le Mont Rainier n'en a que 14,363.